



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz
und nukleare Sicherheit



Der Strategische Ansatz (SAICM) und das internationale Chemikalien- und Abfallmanagement nach 2020:

Chemikalien im Gesundheitswesen / Chemicals in Health Care

Online Workshop für Nationale Stakeholder / Online Workshop for German Stakeholders

Dienstag, den 2. Februar 2021 von 15:00 - 16:30 Uhr

Tuesday, 2 February 2020, 3:00 - 4:30pm

Solange die Corona-Pandemie Präsenzveranstaltungen unmöglich macht, dienen virtuelle Veranstaltungen dazu, die deutschen SAICM-Stakeholder zu informieren und Möglichkeiten zum Austausch untereinander sowie mit BMU und UBA zu geben. Dabei sollen in einer Reihe von Online Workshops im ersten Halbjahr 2021 unterschiedliche Themenbereiche des Chemikalienmanagements in den Blick genommen werden.

Der Online Workshop am 2. Februar 2021 fokussiert sich auf das Thema **Chemikalien im Gesundheitswesen**. Dabei werden u.a. die Ergebnisse eines von UBA geförderten Projekts „Promotion of Safer Disinfectants in Healthcare Settings“ von Health Care Without Harm Europe vorgestellt. Es wird Gelegenheit zu Nachfragen und Diskussion geben sowie Reflektionen zum Thema seitens Umweltbundesamt.

Wir freuen uns auf den Austausch mit Stakeholdern aus allen Sektoren, die mit Chemikalienmanagement befasst sind. Da die Beitragenden von Health Care Without Harm englisch sprechen, wird die Veranstaltung größtenteils in englischer Sprache durchgeführt. Deutschsprachige Fragen und Diskussionsbeiträge sind aber genauso willkommen und können direkt übersetzt werden.

Die Veranstaltung wird auf der Plattform Zoom durchgeführt. Wir freuen uns über Ihre Registrierung über [diesen Link](#). Sobald Ihre Registrierung bestätigt ist, erhalten Sie eine Einladung mit sämtlichen Zugangsinformationen. Sie benötigen zur Teilnahme keinen Zoom-Account; eine Teilnahme über den Browser ist möglich.

Wenn Sie vorab Fragen zum Zugang oder Ablauf haben, melden Sie sich gern bei Frau Maro Luisa Schulte unter +49 (30) 89 000 68 - 358 bzw. schulte@adelphi.de.

English:

As long as the Covid-19 pandemic makes face-to-face events impossible, virtual events serve to inform German SAICM stakeholders and provide opportunities for exchange with each other and with BMU and UBA. A series of online workshops will focus on different topics of chemicals management throughout the first half of 2021.

The online workshop on February 2, 2021, will focus on chemicals in healthcare. Among other things, the results of a UBA-funded project "Promotion of Safer Disinfectants in Healthcare Settings" by Health Care Without Harm Europe will be presented. There will be an opportunity for questions and discussion as well as reflections on the topic from the German Environment Agency.

We look forward to the exchange with stakeholders from all sectors involved in chemicals management. As the contributors from Health Care Without Harm speak English, most of the event will be conducted in English. However, German-language questions and contributions to the discussion are equally welcome and can be translated directly.

The event will be held on the Zoom platform. We welcome your registration via [this link](#). Once your registration is confirmed, you will receive an invitation with all access information. You do not need a Zoom account to participate; participation via browser is possible.

If you have any questions in advance about access or the process, please contact Ms. Maro Luisa Schulte at +49 (30) 89 000 68 - 358 or schulte@adelphi.de.

Programm:

Zeit / time CET	Programmpunkt / agenda point
14:30 – 15:00	Registration Um frühzeitige Einwahl wird gebeten <i>Participants are asked to check in early</i>
15:00 – 15:10 <i>10 Min</i>	Welcome Facilitator: Minu Hemmati
15:10 – 15:30 <i>20 Min</i>	Introduction to chemical hazards in health care settings Susan Wilburn , International Sustainability Director, Health Care Without Harm
15:30 – 15:35 <i>5 Min</i>	Q&A (*)
15:35 – 15:55 <i>20 Min</i>	Promoting safer disinfectants in the healthcare sector: SAICM 2.0 pilot project Arianna Gamba , Circular Healthcare Programme Manager, Health Care Without Harm Europe
15:55 – 16:15 <i>20 Min</i>	Q&A und offene Diskussion <i>Q&A and open discussion</i>
16:15 – 16:25 <i>10 Min</i>	Reflektionen aus umweltpolitischer Sicht <i>Reflections from an environmental policy perspective</i> Hans-Christian Stolzenberg , National SAICM Focal Point, German Environment Agency (UBA)
16:25 – 16:30 <i>5 Min</i>	Abschluss <i>Close</i>

(*) Teilnehmer*innen können die Chat-Funktion nutzen, um Fragen zu stellen oder zu kommentieren. Procedere hängt von der TN-Zahl ab. Die Ko-Moderator*in managen den Chat.
Participants can use the chat and/or audio & video to ask questions and make interventions. Preferred procedure depends on number of participants. Co-moderators manage the chat.